Intervención del Representante Permanente Alterno de Chile ante las Naciones Unidas, Embajador Claudio Garrido, en la sesión plenaria del Foro de Alianzas del ECOSOC

Salón del Consejo de Administración Fiduciaria,

5 de febrero de 2025, 15.50 – 17.45 hrs

Es un honor participar en este Foro, reafirmando el compromiso de Chile con la participación de la sociedad civil y todos los actores relevantes en los distintos procesos de Naciones Unidas. La construcción de alianzas entre Estados, organizaciones internacionales y actores no gubernamentales es esencial para avanzar en una agenda de desarrollo inclusiva y eficaz.

Chile ha trabajado activamente para fortalecer los mecanismos de cooperación que permitan que las voces de las comunidades sean escuchadas en los procesos de toma de decisiones. Nuestro rol en el Comité de ONGs refleja este compromiso, facilitando el acceso de nuevas organizaciones al sistema multilateral.

Durante la pasada Presidencia de Chile del ECOSOC, se buscó ampliar y fortalecer los espacios de diálogo, convencidos de que la participación de la sociedad civil, el sector privado y la academia es clave para la formulación de políticas internacionales. Su rol no solo permite identificar necesidades y soluciones desde el terreno, sino que también contribuye a la transparencia, la rendición de cuentas y la eficacia de las instituciones multilaterales.

Chile felicita a la Presidencia del ECOSOC, encabezada por Canadá, por su compromiso en continuar fortaleciendo la participación de la sociedad civil y otros actores en los procesos multilaterales. Es fundamental consolidar estos esfuerzos y generar instancias inclusivas que promuevan una cooperación efectiva y representativa a nivel global.

La reducción de desigualdades y la promoción de sociedades más justas requieren esfuerzos coordinados entre los Estados y todos los sectores de la sociedad. Chile ha impulsado avances legislativos y de política pública para fortalecer la respuesta estatal y articular esfuerzos con la sociedad civil en áreas prioritarias, incluyendo la igualdad de género, entendiendo que los desafíos globales no pueden abordarse de manera aislada.

En este sentido, Chile destaca las alianzas como un motor para el progreso, y se enorgullece de su activa participación en diversas instancias de cooperación centradas en la igualdad de género, destacando las alianzas como un motor para avanzar en estos objetivos. Un ejemplo de ello es nuestra co-presidencia del Grupo LGBTI, reforzando la importancia de abordar la igualdad de género desde una perspectiva interseccional. Asimismo, en el marco de la próxima CSW69, las alianzas y el trabajo conjunto con y para las mujeres serán fundamentales, una tarea en la que nuestra misión está plenamente comprometida.

Instamos a los Estados, al sector privado y a la sociedad civil a seguir trabajando de manera coordinada para garantizar que la cooperación internacional siga siendo una prioridad en la agenda global. Chile reafirma su compromiso con un multilateralismo inclusivo y representativo, donde la voz de todos los actores contribuya a soluciones colectivas para los desafíos del presente y del futuro.

Muchas gracias.